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Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Heusweiler 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 05.07.2023 

 Sitzungsbeginn: 18:10 Uhr 

 Sitzungsende: 19:40 Uhr 

 Ort, Raum: im kleinen Sitzungssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

Maas, Helmut CDU  

Ortsratsmitglieder: 

Arnold, Jasmin CDU  

Bernauer, Mark CDU  

Heimes-Vogel, Hiltrud CDU  

Müller, Nico SPD  

Sauer, Stephen SPD  

Steinrücken, Ulrich, Dr. NÖL  

Trauden, Katharina SPD  

Von der Verwaltung: 

Schlicher, Sylvia  

Schriftführerin: 

Golubew, Daniela  

Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Geißinger, Vera Die Linke  

 

 

 

Der Vorsitzende, Herr Maas, eröffnet um 18:10 Uhr die Sitzung. Er begrüßt die Anwesenden 

und stellt fest, dass zur Ortsratssitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde. Der Ortsrat 

ist beschlussfähig. Die Tagesordnung wird unverändert übernommen. 

 

Gemäß der Satzung über die Einrichtung einer Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im 

Gemeinderat der Gemeinde Heusweiler findet vor Eintritt in die Tagesordnung eine 

Einwohnerfragestunde statt, in der den anwesenden Einwohnerinnen und Einwohner die 

Gelegenheit gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu stellen. 

 

Es wurden keine Fragen gestellt. 

 

Änderungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor. 

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Heusweiler beschließt nachfolgend aufgeführte Tagesordnung. 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Heusweiler vom 

19.04.2023 (öffentlicher Teil) 

  

2 Vorhabenbezogener Bebauungsplan "Agri-Solarpark Obersalbach-Kurhof - 

Hirtel" - Aufstellungsbeschluss und Beschluss frühzeitige Beteiligung 

Vorlage: BV/0077/23 

  

3 Radwegenetz für den Gemeindebezirk Heusweiler 

  

4 Jubiläen in 2024 

  

4.1 750-Jahrfeier des Gemeindebezirks Heusweiler 

  

4.2 800-Jahrfeier Berschweiler 

  

4.3 100-Jahrfeier Feuerwehr Berschweiler 

  

5 Seniorennachmittag am 08.10.2023 - Programm 

  

6 Mitteilungen und Verschiedenes 

 

Nichtöffentlicher Teil 
 

7 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Heusweiler vom 

19.04.2023 (nichtöffentlicher Teil) 

 

8 Ortsratsbudget 

  

9 Mitteilungen und Verschiedenes 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Heusweiler 

vom 19.04.2023 (öffentlicher Teil) 

  

 EinstimmigerBeschluss: 
 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Heusweiler vom 19.04.2023 

(öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen. 
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zu 2 Vorhabenbezogener Bebauungsplan "Agri-Solarpark Obersalbach-

Kurhof - Hirtel" - Aufstellungsbeschluss und Beschluss frühzeitige 

Beteiligung 

Vorlage: BV/0077/23 

  

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Ortsrat Heusweiler beschließt: 

 

1. Die Aufstellung des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes „Agri-Solarpark 

Obersalbach-Kurhof – Hirtel“ in den Ortsteilen Heusweiler und 

Obersalbach-Kurhof. Im Rahmen der Aufstellung wird eine 

Umweltprüfung § 2 Abs. 4 BauGB durchgeführt und ein Umweltbericht 

gem. gem. § 2a BauGB erstellt.  

 

2. Der Aufstellungsbeschluss ist gem. § 2 Abs. 1 BauGB ortsüblich bekannt 

zu machen. 

 

3. Die Verwaltung wird beauftragt, die frühzeitige Öffentlichkeitsbeteiligung 

gem. § 3 Abs. 1 BauGB, die frühzeitige Beteiligung der Behörden gem. § 4 

Abs. 1 BauGB sowie die Abstimmung mit den Nachbargemeinden gem. § 

2 Abs. 2 BauGB durchzuführen.  

 

4. Die Antragstellung auf Durchführung eines förmlichen 

Zielabweichungsverfahrens gemäß § 5 Saarländisches 

Landesplanungsgesetz. 

 

zu 3 Radwegenetz für den Gemeindebezirk Heusweiler 

  

 Herr Dr. Steinrücken erläutert, dass es bei dem Tagesordnungspunkt um die 

Förderung des Radverkehrs in der Gemeinde Heusweiler geht. Nach einem 

vorherigen Treffen mit der Klima AG schlägt Herr Dr. Steinrücken vor, die 

Erarbeitung des Konzepts in Eigenregie vorzunehmen, anstelle der Projektvergabe 

an eine externe Firma.  

Nach kurzem Wortwechsel von Herr Sauer, Herr Bernauer und Herr Maas, wird 

die Zusammenarbeit mit einer externen Firma zur Erarbeitung eines Radwegnetzes 

vorgeschlagen.  

Es wird entschieden, dass bei der nächsten Sitzung des Ortsrates die Routen 

innerhalb des Ortsteils und die Ziele des Radwegs besprochen werden. 

  

zu 4 Jubiläen in 2024 

  

zu 4.1 750-Jahrfeier des Gemeindebezirks Heusweiler 

  

 Herr Maas hat den Vorschlag, die 750-Jahrfeier in den Herbstmarkt 

miteinzubeziehen, dem Bürgermeister unterbereitet. Dieser habe Bedenken 

geäußert, dass die 750-Jahrfeier beim Herbstmarkt untergehen werde und 

wahrscheinlich auch unterschiedliche Besuchergruppen ansprechen würde. Es 

sollten konkrete Ideen eingereicht werden. Herr Maas schlägt vor, bereits freitags 
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den Beginn der Veranstaltung mit einem Kommers zu eröffnen. Herr Dr. 

Steinrücken ist es wichtig, dass die Heusweiler Vereine einbezogen werden und 

Frau Heimes Vogel schlägt vor einen historischen Umzug miteinzubauen. Zur 

nächsten Sitzung des Ortsrats sollen die Vereine eingeladen werden um weiteres 

zu besprechen. 

  

zu 4.2 800-Jahrfeier Berschweiler 

  

 Herr Maas informiert die Ortsratsmitglieder, dass am 28.07.2023 um 18:00 Uhr im 

Feuerwehrgerätehaus in Berschweiler ein Vorgespräch zur 800-Jahrfeier 

stattfindet, bei dem die Führung des Löschbezirks Berschweiler und die 

Ortsratsmitglieder anwesend sein werden.  

  

zu 4.3 100-Jahrfeier Feuerwehr Berschweiler 

  

 Herr Maas teilt mit, dass nach Rücksprache mit der Löschbezirksführung die 100- 

Jahrfeier am 22.06.2024 und am 23.06.2024 am Feuerwehrgerätehaus stattfindet, 

wobei am 22.06.2024 die Jahreshauptübung der JFW Heusweiler stattfindet. 

  

zu 5 Seniorennachmittag am 08.10.2023 - Programm 

  

 Herr Maas gibt das Programm für den Seniorennachmittag bekannt. Es ist geplant, 

dass die Heusweiler Karnevalsgesellschaft zwei Tänze aufführen wird und der 

Schiller-Chor sowie der Shanty-Chor am Programm teilnehmen.  

  

zu 6 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 6.1 Installation von Beleuchtungsanlagen 

  

 Herr Maas teilt mit, dass ein Schreiben von Frau Agnes Freund eingegangen ist, 

indem geschrieben steht, dass der Zuwendungsbescheid für die Installation der 

Beleuchtungsanlage für den Fuß- und Radweg zwischen Heusweiler 

Walpershofen angekommen ist. Der Auftrag wird entsprechend an die Firma 

Energis vergeben. 

  

zu 6.2 Reparaturen an der Grundschule 

  

 Die Schulleiterin Frau Julia Neiser-Mohm hat ein Schreiben mit Bildern geschickt, 

die rausgerissene Jalousien an der Grundschule zeigen. Die Schäden sind bei 

einem Sturm an der Grundschule in Heusweiler entstanden. Die Verwaltung hat 

bereits reagiert und eine Firma für die Reparaturen beauftragt. 

  

zu 6.3 Streetbuddys 

  

 Herr Maas möchte sich nochmals herzlich bei Frau Schlicher und dem 

Gemeindebauhof für die Installation der Streetbuddys bedanken. 

Es seien bereits positive Rückmeldungen von Bürgerinnen und Bürgern über die 

Anbringung der Streetbuddys eingegangen. 
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zu 6.4 Sportplakette des Saarlandes 

  

 Herr Maas hat Frau Klara Stumpf, ein verdientes Mitglied des Turnvereins, für die 

Verleihung der Sportplakette des Saarlandes beim Ministerium auf Antrag des TV 

1898 Heusweiler e. V. vorgeschlagen. 

  

zu 6.5 Einladung 17. Heusweiler Dance-Cup 

  

 Die Heusweiler Karnevalsgesellschaft lädt ein zum 17. Heusweiler Dance-Cup am 

24.09.2023 in der Friedrich-Schiller-Schule und zum Oktoberfest am 22.09.2023. 

  

zu 6.6 Leader Projekt 

  

 Herr Dr. Steinrücken teilt mit, dass der Ortsrat darum gebeten worden sei, 

Vorschläge zum Leader Programm abzugeben. Ein Vorschlag von Herr Dr. 

Steinrücken wäre die Verschönerung des Baumarkt-Kreisels. 

 

Anschließend erklärt Frau Schlicher die Förderrichtlinien zum Leader-Programm. 

  

zu 6.7 Baustelle an der Grundschule 

  

 Herr Dr. Steinrücken möchte den Ortsrat informieren, dass die Baustelle an der 

Grundschule noch kein absehbares Ende hat. Der Schulhof ist immer noch nicht in 

der ganzen Größe für die Kinder verfügbar. Die Verwaltung und Herr Dr. 

Steinrücken bemühen sich die Arbeiten schnellstmöglich voran zu bringen. 

  

 
 


